

# Colmed El Loa propone crear Servicio de Salud local que permita mejorar la gestión

**OBJETIVO.** Apunta a evitar la dependencia de Antofagasta y que pueda contar con recursos propios para mejorar la atención y la llegada de profesionales médicos.



LA PROPUESTA BUSCA DEJAR LA DEPENDENCIA DEL SERVICIO DE SALUD DE ANTOFAGASTA Y GENERAR UN SERVICIO LOCAL DE GESTIÓN.

**Pablo Orellana G.**  
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Debido a la crisis que enfrenta la salud a nivel nacional, y en particular Calama, el Colegio Médico (Colmed), hizo un llamado a las autoridades a crear un Servicio de Salud local para El Loa, "el que permita generar una mejor gestión de los recursos, siempre escasos a nivel local, y evitar la dependencia de Antofagasta", dijo Sergio Silva, presidente del Colmed El Loa.

El cirujano del hospital Carlos Cisternas de Calama (HCC) dijo que "ante la falta de recursos, y en la que Calama no está exenta. Se han debido suspender cirugías; ha habido falta de equipo instrumental y de materiales. Además, y debido a esta crisis se han devuelto pacientes que debían ser derivados a Antofagasta producto de esta misma situación, pues allá también se encuentran en una situación parecida".

El presidente del Colmed El Loa, y ante los problemas que

## "No se han suspendido cirugías"

Consultado el director del hospital Carlos Cisternas de Calama, Pedro Bahamondes, sobre los problemas en el recinto médico, dijo que "estamos en un trabajo intenso en poder reducir las listas de espera, en consultas de especialidades y resolución de listas quirúrgicas. Hemos tenido los recursos, y hemos trabajado de manera interna para ello con los distintos equipos de trabajo, y hasta el momento no hemos suspendido intervenciones por falta de recursos o de insumos".

"Hoy seguimos dependiendo de las decisiones del Servicio de Salud de Antofagasta, y en muchos casos, Calama sigue postergada en la gestión de recursos".

**Sergio Silva**  
 Presidente Colmed El Loa

presenta la red de salud en Calama propuso "dejar de depender, en este caso del Servicio de Salud de Antofagasta, y tomar decisiones a nivel local tanto administrativas como de ges-

"Estamos en un trabajo intenso en poder reducir las listas de espera, en cirugías y de especialidades. Y no se han suspendido intervenciones quirúrgicas".

**Pedro Bahamondes**  
 Director HCC de Calama

ción, y que permitan, por ejemplo, enfrentar de mejor forma las listas de espera".

Silva agregó que "en algunas regiones, como en la Araucanía existen hoy dos servicios

de Salud, uno Norte y otro Sur; y por qué no contar con el propio y que podría ser un Servicio de Salud El Loa, y que pueda dar mayor y mejor gestión a las problemáticas locales".

## SEPARACIÓN

Para el cirujano del HCC, "separar los servicios permitiría no depender de las decisiones que se toman en Antofagasta. Hoy vemos que en la capital regional llega la mejor tecnología, los mejores especialistas, dejando a Calama postergada en muchos ámbitos, y eso ha generado además que se mantengan las listas de espera y otros inconvenientes que hoy tenemos a nivel local".

El presidente del Colmed provincial dijo además que "descentralizar la toma de decisiones y de gestión ayudaría a mejorar la gestión del hospital Carlos Cisternas, además de poder tomar decisiones de política pública, y replicar los modelos que en otras partes del país han servido para mejorar atenciones".